

Crónica de Agricultores Unidos: *¿Contribuciones para qué?*



Camilo Guzmán,
*presidente de la Asociación
Agricultores Unidos*

En Chile, millones de ciudadanos pagan con esfuerzo sus contribuciones. Nos dicen que es para financiar alumbrado público, áreas verdes, caminos, seguridad. Pero un reciente informe nos golpea con una verdad que indigna: más de 25.000 funcionarios públicos viajaron fuera del país mientras estaban con licencia médi-

ca. Algunos hicieron esto más de 30 veces.

Mientras tanto, los campos se resecan, los caminos rurales se abandonan y las emergencias quedan sin respuesta. ¿Quién debía estar ahí? Probablemente, alguien que en vez de cumplir su labor, estaba en el extranjero con el sueldo pagado por todos nosotros. Porque el 60% de lo que se recauda por contribuciones va al Fondo Común Municipal, y buena parte del resto se gestiona con escaso control.

No hablamos solo de grandes ciudades. Hay comunas pequeñas, con necesidades urgentes, donde también se registran abusos. Es un sistema que no distingue ni premia al que cumple. Agricultores, profesionales, familias, jubilados: todos financiamos

un aparato público que, en muchos casos, ha perdido el sentido de servicio.

Esto no es contra los buenos funcionarios, que sí cumplen. Es un llamado a todos: ciudadanos, autoridades, empleados públicos. ¿Es este el país que queremos construir? ¿Un país donde el que trabaja y produce paga, y el que abusa descansa?

Desde Agricultores Unidos pedimos lo mínimo: conciencia. Que quienes legislan, administran y ejecutan funciones públicas recuerden que detrás de cada peso hay esfuerzo real. Chile no puede seguir siendo un país donde el sacrificio de muchos sostiene la comodidad de unos pocos.

Agricultores Unidos – Porque no hay país sin conciencia, y no hay conciencia sin verdad.